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クラブ協議会「地区研修・協議会報告」 青少年奉仕月間５月

田中　和俊

イマジンロータリー！ゴールデンウイー
クも終わり、ロータリーも５月に突入し
ました。田中松元年度もいよいよ最終コー
ナーをまわったかなというところでしょう
か。次の高岡栫年度もスタート前の緊張の
時期でしょうか。

高校時代の話をします。高校は姶良市にある鹿児島県
立加治木高校でした。

明治 30 年４月 21 日に開校し、創立 124 年です。全日
制普通科のみで、現在生徒数 923 名（８学級×３学年）、
職員 74 名とのことです。我々の頃は９クラスでしたので、
定員も少なくなっているようです。

当時、実家は姶良町重富の重富中学校の近くにありま
した。重富在住の加治木高校生の通学方法は自転車かＪ
Ｒです。当時は姶良駅はまだなく、最寄り駅の重富駅は
歩くには遠いので、毎日雨の日も風の日も自転車で通う
ことになりました。重富の生徒も駅に近い子はＪＲだっ
たと思います。学区が広かったので、隼人町や牧薗町、
横川町、栗野町、吉松町、菱刈町の生徒はＪＲでした。
溝辺町や蒲生町、吉田町は原付バイクが許可され、姶良
町でも山田地区や姶良ニュータウンの女子だけ原付バイ
クが許可されてました。ということで私は自転車通学だっ
たのですが、まず入学の際にブリジストンのロードマン
というスポーツタイプの自転車を買いました。ウイキペ
ディアで調べると、「1974 年より発売開始された入門者向
けスポーツ自転車。少年漫画雑誌の裏に広告が掲載され

ることが多かった。セミドロップ車よりも高い年齢層を
対象としており、ドロップハンドルの本格的スポーツ用
自転車へ目を向けさせるきっかけになった。ブリヂスト
ンサイクルの歴史を代表する名車種として知られる。し
かし後の各用途に特化させたそれぞれの車種に道を譲り
渡す形で 1999 年に生産と販売を終了した。」とありまし
た。入学して高校生活にも慣れ、勉強にもなんとかつい
ていけてきた５月頃、梅雨に入り、玄関を出たらバケツ
をひっくり返したという表現がぴったりの土砂降りの日
がありました。思わず休もうかなと思ったのを覚えてい
ます。それまで中学校は歩いて２分くらいのところでし
たので、それに比べて高校はあまりにも遠いのでその時
の気持ちは絶望感しかなかったです。しかたなく合羽を
着て、直接は雨には濡れないものの汗でびっしょりにな
りながら自転車をこいで行きました。もちろんスニーカー
はずぶぬれです。結局合羽を着ていても全身びしょ濡れ
です。当時はまだ国道 10 号線バイパスはなかったので、
普通にいけば30分くらいかかっていたのだと思いますが、
１年生の頃はとばしにとばして 15 分くらいで行っていた
ような記憶です。汗びっしょりになって教室へ飛び込み、
汗を拭きながら７時20分からの朝補習を受けていました。
冬は汗をかかないと思いきや、加治木高校伝統の駆け足
訓練という荒行が待っていました。朝から体育服に着替
えてグランドや校舎の周りを走ります。なぜかユーロビー
トの曲がかかっていました。そういう辛い高校生活でし
たが、恩師との出会いや友人たちとの楽しい思い出もで
きました。続きは次週です。

ゲスト卓話ゲスト卓話

発想の転換が未来を変える
　〜ネガティブな厄介者も見方を変えれば

　　　　　　　ポジティブアートに〜

⽕⼭灰アーティスト KYOCO（植村恭⼦）

　この度は、貴重なお時間をいただき誠に
ありがとうございます。 

今回は、現在活動させていただいている⽕山灰アートに
ついてお話をさせていただきます。 
　私は現在、⽕山灰を画材としてキャンバスに接着し絵
を制作し展⽰・販売しております。ご覧になる方々から
はよく「すごい発想だね！」「珍しくていいね！」と、
声をかけていただくことが多いのですが、“⽕山灰を画
材にアーティストになりたい！”と考えていたわけでは
ありませんでした。 
　きっかけは 2016 年４月熊本県を襲った地震でした。



本日の曲目：イマジン、白鳥、アメージンググレイス 演奏：入来慶子

ロータリーソング：「奉仕の理想」
職業宣言唱和：１・２　　
ゲスト紹介：卓話ゲスト＝植村　恭子　様
ビジター紹介：ビジター＝加治木 RC　安満　良明 PG、
　　　　　　　　　　　　笹山　義弘 GN
食事：「本日の演奏」
会長の時間：会長　田中　和俊君
誕生日お祝い：坂元　直人君（２日）・逆瀬川　勇君（７日）
　　　　　　　濱上　友美君（12 日）・尾辻　章宣君（13 日）
　　　　　　　宇井　英信君（17 日）
結婚記念御祝：下村　哲也君（11 日）・尾辻　章宣君（20 日）
　　　　　　　福留幸一郎君（26 日）・濱薗　義弘君（28 日）
会務報告：幹事　松元　まや君
１）本日の配布　①週報　②月信　5 月号　
　　　　　　　　③ロータリーの友　5 月号
　　　　　　　　④年次計画書・年次報告書　原稿用紙（委員長のみ）
２） 2023-24 年度 年次計画書・報告書原稿用紙を本年度・次

年度役員、各委員長へ配布しております。
　　 締切：年次計画書5/22（月）　報告書5/31（水）までに

事務局へご提出ください。　
３） 5/14（日）地区研修・協議会　於：宮崎シーガイアコン

ベンションセンター

　　出席者→高岡・下村・栫・松元・宮里・中間・宮脇・
　　志賀・濱上・坂元　会員　（10 名）
４）本日定例理事会　例会終了後　於：社交室　　
５）次週　5/15（月）　例会プログラム
　・クラブ協議会　「地区研修・協議会報告」
出席報告：出席委員会               
スマイルボックス：親睦委員会
３分間情報：友の見どころ→広報雑誌 IT 委員会
卓話：ゲスト卓話
　「 発想の転換が未来を変える～ネガティブな厄介者も、見

方を変えればポジティブアートに！～」
　　　　　　　　　　⽕山灰アーティスト　植村　恭子様

次回例会　令和５年５月24日（水）
３クラブ合同例会（鹿児島・鹿児島西・鹿児島中央）

18：30〜　　於：山形屋食堂

出席率 会員数 出席数 出席報告
第2087回例会 51名 36名 73.47%
前々回（4月17日）の補正 50名 29名 61.70%
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当時、私は桜島の NPO に所属しておりその団体が運営
する桜島ビジターセンターに勤務していました。熊本で
地震があり阿蘇にある⽕山ミュージアムが被災した一報
を受け、桜島から募⾦を送る事になり、その告知ビジュ
アルを、その時身近にあった⽕山灰で“くまモン”を描
いたのがこの活動の始まりです。 
　それから数年は、桜島ビジターセンターのウェルカム
ボードとして毎日書き換えておりましたが、2020 年転
機がおきました。新型コロナウィルス感染症の流行です。
公共施設であったビジターセンターは休館を余儀なくさ
れ、私自身も自宅での自粛期間を過ごすことになりまし
た。しかしその期間に「⽕山灰で描いた桜島の絵を東京

へ送って欲しい」と言う依頼をきっかけに、現在行って
いるようにキャンバスに接着をする方法を試行錯誤でき
ました。結果、作品として移動（輸送）をさせる事が可
能になり、作品展ができ、さらに絵画作品の公募展への
応募も可能になりました。 
　世の中には自然災害や感染症など、私たちではコント
ロールすることのできない事象がありますが、一見ネガ
ティブな事にも見方を変え、発想が転換できれば、新た
な価値や活動など未来が広がって行くのだと思います。
そのような“可能性”をお伝えできれば幸いです。 
　本日は、どうぞよろしくお願いいたします。 

●田中　和俊君・松元　まや君／本日のゲスト植村恭子様、お忙しい中、
卓話をお引き受けくださりありがとうございます。今日の⽕山灰アー
トのお話、とても楽しみにしておりました。どうぞよろしくお願い致
します。またビジターとして、加治木ロータリークラブより安満良明
パストガバナーと笹山義弘ガバナーノミニーのお二人も心から歓迎申
し上げます。どうぞよろしくお願い致します。
●濱薗　義弘君／結婚祝いありがとうございます。
●本坊　修君／浦島様の入会を心より歓迎致します。
●坂元　直人君／誕生日祝いを頂きました。ありがとうございます。51
歳になりました。１年間、怪我なく病気なく過ごしたいと思っており

ます。次年度のセ釜山ロータリーの離就任式典が近づいて参りました。
コロナ禍を終え、４年ぶりの参加になりますので、皆さん振るってご
参加下さい。
●宮脇　謙舟君／４月 24 日のラウンドテーブル参加の皆様、ありがと
うございました。スマイルを忘れたのでおわびにスマイルします。来
週もってきます。すみません。
●下村　哲也君／結婚祝ありがとうございます。結婚満 10 年になりま
す。諸先輩方を見習って、夫婦円満に努めます。
●加島　繁君／４月 26 日歯車会が開催されスコアの悪さをハンディで
取り返しまさかの優勝でしたのでスマイルします。東クラブから 89 歳
の東先生と藤澤さんが参加され元気にラウンドされました。また栫さん
の初イーグルもみごとでした。高岡さん、宮脇さん裏方お疲れ様でした。

５月８日のスマイル　小計 22,000円　2022〜2023年度　累計 667,751円

定例理事会議事録定例理事会議事録
議　題
１） 5・6 月例会プログラム及び行

事予定（添付資料） …… 承認
　※ 行事予定に５／ 15 年輪会を

記載する。
２）会計報告（別紙明細） … 承認
　① 4 月度試算表について
３）セ釜山 RC 離就任式について
　……………………………… 承認
　日時：2023 年７月６日（木）19：00 ～　　
　場所：IRIS　Buffet
４）地区協議会の旅費について……………………………… 承認
　※ 今回はバスをチャーターせずに５台に分乗して行くので、

各車につき 10,000 円支給する

５）新入会員候補者について（添付資料） ………………… 承認
　　氏　　名　林幸一郎（はやし　こういちろう）
　　勤務先　　大成建設株式会社　九州支店鹿児島営業所長
　　職業分類　建築
　　推薦者　　本坊修・福山泰広
　　
６）その他
　①報告事項
　　ロータリー財団寄付（年次寄付・恒久基⾦寄付）について
　・恒久基⾦（ベネファクター）　→田中会長　
　・年次寄付（ポールハリスフェロー）　　→田實会員
　送⾦済み
　②次回理事会について
　　新旧合同理事会・次年度委員長会議
　　６月５日（月）18：30 ～　
　　会場：ホテルグランセレッソ鹿児島　きずな

会議名
場　所

定例理事会
社交室

日　時 令和5年5月8日（月）
例会後〜

出席者 田中和俊・高岡和也
松元まや・栫浩多郎
川路理幸・吉田健朗
下　隆治・坂元直人
加島　繁・宮脇謙舟
竹添　寛・橋元　隆

欠席者 下村　哲也


